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Porque siempre sonrías y seas feliz, por
verte abrir los brazos y correr de alegrías;
porque tus carcajadas y travesuras sean el
alba de cada día y que al anochecer tu sueño
tranquilo sea la mejor almohada.

Porque siempre serás el mejor regalo de
mamá y papá, la algarabía que extrañan
siempre abuelos y tíos; porque tú, pequeñín
de mil arcoíris, eres la lluvia y el sol, los
montes y ciudades, los mares y ríos; en ti se
refleja la esperanza y la vida.

Los niños nacieron para ser felices y
nosotros para disfrutar de su alegría, de esa
sabiduría disfrazada de inocencia, de esa
ingenuidad que nos va mostrando su carácter
y nos lleva por caminos insospechados.

Porque con su luz iluminan a amigos y
desconocidos, y nos ofrecen la fuerza que
mueve montañas, la energía que nos levanta
y nos hace reinventarnos cada día para
sostenerlos a pesar de los obstáculos, porque
no hay batalla perdida si sus
apretamos, porque lo imposible no existe si
de sonreír se trata.

Felicidades a todos los niños del mundo, a
los pequeñines que saben querer y no piden
nada a cambio, los que inundan los parques
de fantasías y amor sincero; a los que son el
reflejo del alma y el sostén eterno de la vida.

manitas

verlos

Porque siempre puedas sonreír
Liliet Moreno Salas

Fotos: Daniel Houdayer

El Consejo Popular Agüero-Mar Verde, fue seleccionado como sede del Acto Provincial en
saludo al 69 aniversario del Asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.
Decenas de acciones de impacto en la calidad de vida de esa demarcación santiaguera, marcan
el ritmo de la transformación comunitaria, que devuelve la funcionalidad de calles, aceras e
instituciones, la higiene comunal y la belleza. Conozca más detalles en las páginas centrales.

Consejo Popular Agüero-Mar Verde
sede del Acto Provincial

Y VAMOS
POR MÁS
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Angela Santiesteban Blanco
angela.santiesteban

@nauta.cu

Santiago
en las Noticias

MI saludo para ustedes que me esperan cada
sábado para hacer un breve recorrido por la Villa
santiaguera, pero antes les quiero decir que tengan
mucho cuidado, como ven, las noticias sobre el
comportamiento de la Covid-19 en el país no son
muy halagüeñas, están subiendo los casos en
algunas provincias, por tanto les doy un consejo,
tengan mucho cuidado, cumplan con las medidas
que conocemos y aunque ya no es obligatorio
utilizar la mascarilla, creo que en estos momentos
lo más prudente es usarla por el bien de todos, y así
continuar disfrutando de este caluroso verano…

MARIBEL Hechavarría Medina,
reside en Anacaona, esquina a Alfredo Z , reparto Santa Bárbara y dice: “Le
escribo para denunciar la situación que existe en mi comunidad, desde el 4 de abril
y debido a una queja de la presidenta del CDR 8, los trabajadores de Servicios
Comunales eliminaron un basural que se había creado en el área, pues hacía más
de tres meses que no recogían la basura. Ahora ya está creado otro basural porque
siguen sin recogerla. Algo parecido sucede con el actuar de la empresa Aguas
Santiago, cambiaron los metrocontadores, desbarataron las aceras, dejaron los
escombros y nunca han venido a solucionar la situación creada por ellos, conside-
ro que en vez de resolver un problema provocaron otros, a raíz del cambio de los
metrocontadores existe deros, es doloroso ver cómo se desperdicia el
agua constantemente; por último, tenemos problemas con los viales, hasta tal
punto que en la comunidad vive un paciente nefrótico y el taxista no quiere entrar
hasta su casa por las malas condiciones que tiene la calle”…

ISEL Ross, vecina de Calle 8, #49, entre 1ra y 3ra,
reparto Sorribe, expresa: “Necesito una explicación y respuesta sobre la situación
que presenta la distribución y venta de las almohadillas sanitarias, esto se ha
convertido en un caos, pues en lo que va de año solo hemos podido comprar dos
vueltas, lo peor de todo esto es que se encuentra más fácil un paquete de íntimas en
la calle que en la farmacia, es algo incomprensible”…

MOISES Creme Blanco, reside en Calle 8, #154, entre 11 y A, reparto
Mariana de la Torre, afirma: “Mi vivienda fue afectada totalmente por el huracán
Sandy, o sea un derrumbe total, hace casi 10 años de este fenómeno meteorológi-
co, mi familia y yo lo único que hemos recibido es una facilidad temporal y
seguimos en las mismas condiciones críticas 10 años después”…

KARINA Pi Hung, vecina del U-379, apartamento 10, micro 9
centro urbano José Martí, expone: “Me gustaría felicitar al equipo de fisioterapia
del hospital Provincial Saturnino Lora, incluyendo a su recepcionista, por su buen
trato, eficiencia y profesionalidad”, las palmas para ellos… Y nuestra colega
Mayté García Tintoré y su familia agradecen a todo el personal del Servicio de
Observaciones del ‘Saturnino Lora’ y en especial a la doctora geriatra Ana

quienes batallaron juntos durante dos días para salvar a
su madre, que aunque falleció el pasado 1 de julio, recibió todas las atenciones...

Nos vemos la próxima semana…

ESSTAILIS Izaguirre Delís, directora adjunta
de la Empresa de Aguas Santiago, responde

sobre una tupición del alcantarillado que había en Bloque S-8 del micro 7 en
el centro urbano José Martí, que afectaba a seis escaleras. Comprobándose
que existía, se procedió a la desobstrucción de las redes de alcantarillado y la
limpieza de registros y drenes aledaños”...

RADEL Rojas
Quiala, director de la UB Transporte 500 Aniversario, responde sobre el
maltrato a los pasajeros por el conductor del ómnibus de la ruta A-5, al que
se le aplicó una medida correctiva por la violación y dice: “Se corroboraron
los hechos ocurridos, y teniendo en cuenta la conducta y trayectoria del
trabajador, al que no le constan en su expediente laboral medidas disciplina-
rias, se le aplicó la medida de suspensión del vínculo con la entidad sin
retribución por siete días”…

OSCAR Sariol Crespo,
con dirección en Martí #160, entre Donato Mármol y Quintín Banderas,
dice: “Quiero agradecer a este espacio porque fui atendido tras la publica-
ción que hice a este medio de prensa”. (Nos satisface que nuestros lectores
tras plantearnos sus quejas, preocupaciones y problemas, sean atendidos y
vean resuelto su caso o al menos tramitado. Gracias por la parte que nos
toca)…

LIDIA de la
Caridad Cruz Cruz, vive en Calle 12, edificio 17, apartamento 4, reparto
Versalles, expresa: “En varios medios de comunicación se ha informado

Cuba había concluido la distribución del 3er
módulo de productos alimenticios de donación gratuitos, y por mi comuni-
dad solo han distribuido dos, uno en octubre y otro en febrero, en igual
situación están consumidores de otras localidades, por lo que necesito se
aclare e informe cuándo se entregará el tercer módulo a quienes no lo han
recibido”…

Me voy, exhortándolos a que disfruten de este verano de la mejor forma
posible, si no pueden ir a la playa, recorran la ciudad, visiten los museos,
compartan un juego de cartas, parchís, damas o dominó en familia; también
pueden dedicar el tiempo libre a rescatar otros juegos tradicionales con los
niños de casa. Chaoooo Sabadazo

ayas

n varios sali

Madeline Sosa Coronado,

que
la provincia de Santiago de

10/7/22. Claro Vega Ortiz. Lucha Contra
Bandidos. Segundo Frente.

10/7/22. Gaspar Blanco Céspedes. Ejército
Rebelde. Columna 3. Palma Soriano.

11/7/22. Máximo Hernández González.
Ejército Rebelde. Columna 3.

11/7/22. Antonio Rodríguez Matos.
Pensionado Far.

13/7/22. Antonio Rivas Limia. Ejército
Rebelde. Columna 3.

El Complejo Cultural Heredia oferta plazas: Un
Subdirector Económico, Categoría ocupacional
Cuadro, Salario: $ 5 810.00 pesos. Requisitos:
Graduado de Nivel Superior con experiencia en el
cargo/ Un Especialista C en Gestión Económica,
Categoría ocupacional Técnico, Salario: $ 4 210.00
pesos. Requisitos: Graduado de Nivel Superior con
experiencia en el cargo/ Dos Técnico en Gestión
Económica, Categoría ocupacional Técnico,
Salario: $ 4 210.00 pesos. Requisitos: Graduado de
Nivel Medio Superior con experiencia en el cargo.

El horario de oficina es de 8:00 a.m. a 5:00 p.m. de
lunes a viernes y sábados alternos. Contactar con:
Raiza Maturell Macía / J. Dpto Recursos Humanos.
Teléfono: 22642613

CONVOCATORIA

FALLECIDOS

“La magia de mi profesión”

“Prometí a mis abuelos hacer de este maravillo-
so oficio mi día a día. Y aquí estoy, protegiendo la
salud bucodental de las personas, previniendo y
remediando enfermedades orales”, así dijo
emocionada Yaneysis Tamayo, estudiante de
4to año de Estomatología, al comentar al

sus pasos por esta especialidad médica.
"De pequeña pensaba en tres opciones:

Derecho, Danza y Estomatología. Pero pasó el
tiempo y descubrí a través de los círculos de
interés, que estudiar y formarme como dentista
profesional sería mi pasión.

"Me encontraba culminando el bachillerato, y
mi único deseo era obtener el máximo de puntos
en las pruebas de ingreso; y por supuesto,
mantener mi trayectoria estudiantil, con el fin de
obtener la carrera por la que tanto me había
esforzado.

"Hacerme especialista en diagnóstico, trata-
miento y prevención de las patologías dentales,
además de trastornos producidos en toda la boca,
las encías, el paladar, las glándulas salivales, el
maxilar, la mandíbula y los tejidos anejos, era una
elección difícil. Qué nadie crea
que es una carrera fácil.
Estomatología dura cinco años
y está integrada en tres ciclos y
act ividades curr iculares
optativas".

Para Yane, como le llaman sus
amigos, la premisa fundamental
de un dentista es salvar el diente
por todos los medios posibles.
Afirma que ya se siente feliz y
complacida con los resultados
que ha logrado en su trabajo.

Le propuse a la entrevistada
regresar cinco años atrás y
escoger otra profesión y me
responde:

“Hoy tengo la experiencia y

sé bien del esfuerzo y dedicación que hay que
ponerle a esta carrera, pero si pudiera escoger
otra no lo haría. La Estomatología es un
trabajo digno y a la vez exigente. Me agrada
cuando logro que mis pacientes gocen de una
buena salud bucodental, que es también
mantener su calidad de vida.

"Evitar que proliferen enfermedades
infecciosas, las aftas bucales y el cáncer oral
es otra de nuestras misiones”.

Sus sueños...
"Quisiera al graduarme trabajar en la Clínica

Estomatológica, en la especialidad de Prótesis
que es la que más me motiva, aunque estoy
dispuesta a cumplir cualquier tarea dentro y
fuera de mi país”.

Entre risas, fotos y videos; surge una
anécdota:

“En segundo año el profesor de Prevención
nos dio un recorrido por la Clínica y tenía un
paciente citado para realizarle una extracción.
Verdaderamente, no resultó como esperaba,
pues presentó complicaciones y sufrió una
fractura de la corona, al quedar la raíz dentro
del alveolo, hubo que hacer una extracción
forzosa con mucho trabajo, en la que se

involucraron varias técnicas y
maniobras. Por tanto, había
mucha sangre y al observar
todo aquello, me desmayé.

"A partir de ese momento
me sobrepuse al miedo y
comprendí que tenía que
esforzarme mucho para no
fracasar en las extracciones
que más adelante tendría que
realizar”.

La joven Yaneysis tiene un
camino por delante, sus
palabras transmiten fortaleza,
deseos de hacer, y sentido de
pertenencia; dice que "ha
encontrado la magia de esa
profesión".

Sierra
Maestra

Carolyn Viagnet Rodríguez Veloz
(Estudiante de Periodismo)

Lo Feo
Te regalo tiestos rotos
un payaso de cartón
la cáscara de un melón
y de un juego tres corotos
pedazos de viejas fotos
una cesta sin color
los pétalos de una flor
y un cascabel herrumbroso
lo feo es también hermoso
si lo miras con amor.

De prisa corre al balcón
que una comitiva espera
en carroza solariega
que borda la Osa Mayor
y en mágico resplandor
mira quienes van llegando
Pulgarcito que va dando
instrucciones a Pinocho
para llevar un bizcocho

Frases de Martí
El niño ha de trabajar, de

andar, de estudiar, de ser
fuerte, de ser hermoso: el
niño puede hacerse hermoso
aunque sea feo; un niño
bueno, inteligente y aseado
es siempre hermoso. Pero
nunca es un niño más bello
que cuando trae en sus
manecitas de hombre fuerte
una flor para su amiga, o
cuando lleva del brazo a su
hermana, para que nadie se
la ofenda: el niño crece
entonces, y parece un
gigante.

Los niños saben más de lo
que parece, y si les dijeran
que escribiesen lo que
saben, muy buenas cosas
que escribirían.

Aviso

Que yo no estaba soñando
Yo vi en una mañana
a la luna retozando
a una estrella chapoteando
sobre una nube de aromas
y vi al sol sobre las lomas
en plena noche brillando
vi un lucero chapoteando
en un lago carmesí
te digo que sí lo vi
que yo no estaba soñando.

Feliz Día de los Niños

a la fiesta de disfraces
donde con suaves compases
Cenicienta bailará
Blancanieves cantará
a dúo con Pulgarcita
una canción muy bonita
que Momo está deletreando
y en la orquesta están tocando
con sapiencia y mucho aplomo
el Soldadito de Plomo
Meñique, Polichinela

Caperucita y su abuela
Bebé con el tío Pomposo
el osito y papá oso
junto a la de los ricitos
el lobo, los tres cerditos
que olvidaron su querella
para que sea más bella
esta fiesta singular
de prisa corre a avisar
que ya se acerca mi estrella.
Elizabeth Álvarez Franco

Consejos para educar a tu niño
Predica con el ejemplo.
Proponle juegos y actividades educativas y

atractivas. Échale imaginación.
No te preocupes si apenas tienes tiempo para

dedicarle, solo intenta que este sea de calidad.
Paciencia, paciencia,

paciencia. La calma te hace
ganarte su confianza.

No dudes, es
importante mantener la
coherencia y transmitir
seguridad.

Más amor, menos regalos:
Los niños se cansan rápido
de un juguete pero no se
cansan de recibir abrazos,
caricias, y momentos
inolvidables con sus padres.
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El dengue se ha vuelto, en el imaginario
colectivo de los santiagueros, una
enfermedad común, a la que miles de
personas han sobrevivido y a la que
-lamentablemente- algunos confieren
muy poca o ninguna importancia; sin
embargo, hay tristes referentes de los
peligros que subyacen en una alta
infestación del vector (como la que
presenta hoy esta provincia).

Por citar un par de ejemplos: en 1981
enfermaron 300 000 cubanos, de los
cuales 10 000 presentaron estado grave y
muy grave. Entonces se registraron 158
fallecidos, incluyendo 101 niños. Esa fue
la mayor epidemia, pero hubo otra: en
1997, la transmisión comenzó en la
Ciudad Héroe y más de 5 000 personas
contrajeron la afección. Al menos 12
murieron, según datos del Ministerio de
Salud Pública (Minsap).

Si a eso se suma que más de 21 000
seres humanos pierden la vida cada año
como consecuencia de la infección por el
virus DENV (dato de la OMS), entonces,
vale la pena cuestionarse si es realmente
“leve” la enfermedad y cuánto hacemos
para protegernos y proteger a los nuestros
del nefasto Aedes aegypti, agente
transmisor de este padecimiento.

La situación higiénico-epidemiológica
de la provincia, y del país, es muy
compleja, como ha advertido hace apenas
tres días Madelaine Rivera Sánchez,
directora nacional de Vigilancia y lucha
antivectorial del Minsap. Cuba reporta la
mayor infestación del mosquito en los
últimos 15 años, con un crecimiento del
21.7% en comparación con similar etapa
del año pasado.

En este escenario, Santiago de Cuba
aporta el 13% de los focos identificados
en la isla.

En palabras de un experto, “estamos en
un contexto epidemiológico muy
desfavorable y, aunque se adoptan las
acciones para avanzar hacia la conten-
ción de la enfermedad, tenemos serias
limitaciones de recursos y por eso la
población tiene un rol decisivo.” Y es que
con 23 años dedicados al control de
vectores y seis como responsable del
departamento provincial de Vigilancia y
lucha antivectorial, Alfredo Cintra
Guerra ha visto lo suficiente y conoce la
magnitud del riesgo.

En la tierra indómita se reportan más de
3000 criaderos hasta el cierre de junio. El
índice de infestación es de 0.7, de muy
alto riesgo teniendo en cuenta que el
indicador debería ser igual o inferior a
0.05 para considerar baja la probabilidad
de transmisión de dengue.

Informó el directivo que los municipios
más afectados son Contramaestre,
Santiago de Cuba y Palma Soriano; no
obstante, llama la atención que el
promedio de ingresos diarios por
síndrome febril inespecífico está
alrededor de 60; cifra muy por debajo de
la que estiman los expertos sobre la base
de la situación epidemiológica actual.

El hecho es que con una tasa de
incidencia de 5.6 por 100 000 habitantes
y al menos el 25% de las muestras
estudiadas con resultado positivo, el
segundo territorio más poblado de Cuba
muestra un panorama que requiere la

atención de todas las instituciones y,
especialmente, el accionar preventivo de
sus habitantes.

Existe un alto riesgo de enfermar y no
debe olvidarse que el dengue “clásico”
suele cursar sin complicaciones, pero
cuando se presenta en su forma grave,
puede llegar a causar la muerte.

De ahí la urgencia de recurrir a normas
higiénicas bien conocidas, como
mantener correctamente tapados los
depósitos de agua -medida vital, pues el
83% de los focos se ha encontrado en
tanques bajos dentro de las viviendas.

Es necesario revisar la casa y el centro
de trabajo para identificar y eliminar todo
lo que pueda convertirse en criadero de
mosquito; guardar bajo techo y bocabajo
botellas u otras vasijas útiles mientras no
se estén utilizando; cepillar y cambiar el
agua a los bebederos de animales;
enterrar neumáticos viejos; sanear patios,
azoteas y los alrededores de las vivien-
das; chapear áreas enyerbadas; y no
arrojar desechos sólidos en la vía pública,
pues cuando llueve acumulan agua y
generan focos del vector.

Además de garantizar que en nuestro
hogar no hayan condiciones ideales para
la reproducción del Aedes aegypti, hay
que promover la precaución entre los
vecinos: alertar, convencer… ayudar a
los demás a tomar conciencia de que,
quizás como nunca antes en lo que va de
siglo, resulta urgente combatir al vector.

También hay que estar atentos: la fiebre
es el principal síntoma, aunque pueden
aparecer otros como decaimiento, dolor
muscular y retrocular (detrás de los ojos);
dolor abdominal intenso, vómitos,
sangrado nasal o de las encías, manchas
rojas en la piel, entre otros. Ante cual-
quiera de estas manifestaciones, se debe
acudir al médico por dos razones:
primero porque el dengue requiere
estricta vigilancia clínica porque el
enfermo podría presentar un cuadro
grave e incluso letal si no se atiende
oportunamente; y segundo, porque la
única manera de evitar una epidemia es
eliminar al mosquito y aislar a los
infectados.

Por el momento, y lidiando con grandes
limitaciones de recursos, la estrategia a
nivel nacional y local se concentra en el
llamado bloqueo de casos, el tratamiento
focal con cobertura de abate para las
demarcaciones de mayor complejidad y
la utilización de peces para el control
biológico en depósitos de agua.

Cintra Guerra acotó que al detectar un
paciente con sospecha de la enfermedad o
confirmar el diagnóstico mediante la
prueba de laboratorio, se realizará la
fumigación de la vivienda infectada y de
las aledañas.

“Es fundamental -dijo- que las personas
colaboren con el tratamiento adulticida,
manteniendo cerrados los inmuebles
durante 45 minutos, para garantizar su
efectividad. El país atraviesa grandes
dificultades económicas y hay que
aprovechar cada recurso para prevenir
una epidemia.”

El mosquito Aedes aegypti es un viejo
conocido y no por eso es menos peligro-
so. Hay que tener cuidado: el dengue
mata.

“Ya los días no tienen 24 horas, hay que
restarles las 4, 6 u 8 de apagones que
correspondan”, así comentaba una
santiaguera en una parada de ómnibus
mientras repasaba las tareas pendientes del
día anterior, repitiendo una y otra vez, que
hoy le tocaba en el peor horario, de 6:00
p.m. a

Lo cierto es que muchos factores marcan
la vida de una persona y en los últimos
tiempos las interrupciones eléctricas son
un elemento esencial para organizar las
actividades en casa.

La difícil situación que enfrenta hoy el
sistema electroenergético nacional se debe

a la crisis económica-
financiera que experimenta el mundo y el
país, aparejado al recrudecimiento del
bloqueo, elementos que han impedido la
importación de piezas imprescindibles
para el correcto mantenimiento de las
termoeléctricas.

Como resultado se hace evidente en
nuestros hogares y centros de trabajo la
inestabilidad en la asistencia recibida,
marcada por largas y frustrantes horas, en
las que debemos prescindir del servicio.

Las soluciones en este momento son
multifactoriales y la voluntad política del
país está enfocada en mejorar el escenario
actual a partir de las herramientas que se
tengan a mano, es en este punto donde
todos debemos aportar.

La mayor contribución que podemos
hacer hoy en pos del bien común es
AHORRAR, no se trata de adoptar
medidas extremas ni privarnos de las
comodidades mínimas, sino de llevar a
cabo pequeñas acciones que contribuyen
en un contexto donde todo aporte cuenta.

La llegada del verano incide en mayores
consumos, pues muchos disfrutamos
vacaciones y permanecemos más tiempo
en casa, además, las altas temperaturas
provocan una mayor utilización de los
equipos de climatización, por ello debe
tener presente apagar dichos dispositivos
una vez se retire de la habitación.

Desarrollar un uso eficiente y austero de
la electricidad -sobre todo en los horarios
picos- resulta imprescindible, por eso es
necesario desplazar las actividades de
mayor demanda siempre que sea posible.

Insistir en apagar las luces encendidas
innecesariamente y desconectar los
equipos electrodomésticos luego de
haberse concluido la cocción de los
alimentos, son algunas medidas útiles
desde el hogar.

Si bien prescindir de un bombillo no
evitará el apagón del día, la conciencia
popular y el ahorro masivo incidirían en
buena medida en la realidad que hoy
percibimos. Ahorrar sigue siendo nuestra
mejor estrategia, para que al día no le falten
horas.

12:00 a.m.

fundamentalmente

¡Cuidado,
el dengue mata!

Ahorrar para que al día,
no le falten horas

Birmania Montes de Oca Charón, vecina de calle Estrella # 39 reparto
Jiménez, Los Pinos, nos plantea que hace más de cinco meses que existe esta
tupición de aguas albañales, y se han hecho todas las gestiones en Acueducto del
centro urbano José Martí y no se ha resuelto nada. Desde entonces el mal olor y la
poca higiene es perceptible en la comunidad. Pregunto hasta cuándo.

entre C y D

HASTA CUÁNDO EL MAL OLOR

Maricelis Salmerón
Fernández

Maricelis Salmerón
Fernández



El impacto positivo en la calidad de vida del pueblo del
consejo popular Agüero-Mar Verde, que ha traído consigo
las transformaciones en esta comunidad, dice mucho de la
integración entre las organizaciones políticas y de masas, la
presidenta del Consejo, los Delegados de Circunscripción y
los consejos de dirección de las empresas que radican en el
entorno; quienes marcan pauta para hacer del Nuevo Vista
Alegre, un referente provincial en materia de transformación
comunitaria.

Hoy reciben mantenimiento general y son objetos de
rehabilitación unidades de Comercio y Gastronomía;
Consultorios del Médico y la Enfermera de la Familia, el
policlínico Frank País García y la Sala de Rehabilitación;
además se labora para eliminar los pisos de tierra y la
Empresa Eléctrica trabaja en la revisión y reposición del
alumbrado público y el mantenimiento de la red eléctrica con
la poda de árboles, lo que redunda en una mejora de la
calidad de los servicios a la población.

Igualmente se recupera los viales que garantizan el acceso
de la “P1”, “P2”, A2 y “A5”, rutas de ómnibus que enlazan

los principales núcleos poblacionales con diversos puntos de
la ciudad, también se reparan salideros y se acciona en la
limpieza y desobstrucción de tragantes, lo que implica la
restauración de registros donde lo requiera.

Asimismo, se rehabilitan aceras, contenes, muros, puentes,
cercas, jardineras y se eliminan micro basurales; lo que
devuelve la higiene a la comunidad donde se conservan
cisternas, se rehabilitan y pintan viviendas y edificios que ya
comienzan a exhibir sus colores.

La atención a los núcleos y personas vulnerables es otro de
los frentes de trabajo abiertos en el consejo popular Agüero-
Mar Verde, lo que implica la entrega de ayudas económicas,
subsidios y asistencia social, así como mejorar los servicios
del Sistema deAtención a la Familia.

La transformación allí trasciende lo económico e implica
también la espiritualidad de la gente, pues instituciones
como las direcciones municipales de la UJC, Deportes y
Cultura revitalizan y amplían opciones de esparcimiento y se
proyecta la creación y acondicionamiento de áreas para la
práctica de ejercicios físicos, bajo el concepto de recreación
sana, así como las opciones culturales rectoradas por la casa
de cultura, potenciando el talento local.

También las organizaciones políticas y de masas se
fortalecen en sus equipos de dirección y son depositarias de
tareas como el apoyo a las entidades y fuerzas que trabajan
en la comunidad, mantener la higiene y velar por el cuidado
de lo logrado hasta este momento, así como convocar al
pueblo a la participación masiva en todas las acciones que se
acometen.

Los frutos hasta ahora cosechados en ‘Agüero-Mar Verde’
son el resultado del impulso de la máxima dirección del
Partido y el Gobierno en la provincia, organizaciones que
están inmersas en aunar fuerzas, recursos y voluntades en
más de 60 comunidades.

Para lograrlo, en esta demarcación se estableció un sistema
de trabajo que involucra a las entidades que están enclavadas
en el Consejo Popular y que de conjunto con los delegados
de circunscripciones intercambian con el pueblo, conocen
sus planteamientos y diagnostican cuáles son las necesida-
des más acuciantes; solo así, desde la solidaridad, la
cooperación y la integración, puede lograrse la unidad para
que aún con las carencias económicas provocadas por el
bloqueo, ‘Agüero-Mar Verde’ sea una comunidad en
transformación.“ ”
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Las transformaciones y las mejoras necesarias en
diferentes sectores de la comunidad han caracterizado el
trabajo durante las últimas semanas en el reparto Nuevo
Vista Alegre, perteneciente al consejo popular Agüero -
Mar Verde.

El ir y venir de hombres y mujeres laboriosos por más de
12 horas confirman que allí se trabaja y se hace con
entusiasmo; obras constructivas en beneficio de sus
habitantes, dan respuesta a

Así lo demuestra, por ejemplo, la intervención en la
Secundaria Básica ManuelAscunce Domenech, un centro
que acoge en la actualidad a más de 475 estudiantes, que
hoy agradecen las inversiones que se ejecutan allí.

Heidi Lamothe Pérez, jefa de Colectivo de la escuela,
destacó a algunas de las acciones que se
han realizado durante los últimos dos meses, que
pintura, carpintería, plomería, jardinería, nuevas
cátedras, reubicación de la biblioteca, entre otras que
mejoran no solo la apariencia.

“La construcción del muro perimetral es uno de los
trabajos de impacto, lo que impedirá el acceso de personas

ajenas al centro, así como las indisciplinas sociales. En
nombre de mis compañeros puedo afirmar la alegría que
tenemos de ver nuestra escuela más linda y con más
confort en todos los aspectos”, aseveró.

La transformación comunitaria abarca también las
cinco instituciones de la Enseñanza Primaria del Consejo
Popular y una de la Educación Especial, dos politécnicos,
y un círculo infantil, además de la construcci n
áreas de la Secundaria Básica, que recibirá a unos cien
infantes.

Orlando Ortiz Pacheco, jefe de una brigada constructiva
perteneciente a la UBPC La Caoba ubicada en El Cobre,
hizo referencia al trabajo que realizan, a las largas
jornadas y al apoyo que han tenido de las diferentes
entidades y de algunos hombres y mujeres del barrio.

“Somos los responsables de la ejecución del nuevo
círculo infantil, trabajamos en un área de la secundaria
que estaba en desuso y estamos readaptándola pues las
características y las condiciones que debe tener son muy
diferentes a las de otras enseñanzas. Se trabaja duro,
tenemos el reto de entregar la obra terminada en
conmemoración al 26 de Julio”, afirmó.

Maricela Carbonell Carrión, coordinadora de
Educación en el Consejo Popular y directora de la
secundaria, destacó no solo las acciones que se realizan,
sino también la repercusión desde el punto de vista social,
como fuente de empleo para los habitantes de las
diferentes circunscripciones de la comunidad
beneficiada, con más de 500 ocupaciones hasta la fecha.

“Puedo asegurar que las tareas que se desarrollan en
estos momentos dan respuesta a más de una veintena de

, han sido jornadas de ardua labor pero
muy reconfortantes pues todo lo que se hace es en
beneficio de nosotros sus pobladores”, afirmó.

Por estos días el reparto muestra una imagen diferente y
aunque aún se labora en la culminación de varios
servicios, no hay dudas de que los resultados no serán
otros que los merecidos, atendiendo a sus necesidades, en
aras de elevar la calidad de vida de sus

Nuevo Vista Alegre, antes, "La Manzana de Gómez", se
fundó después del Triunfo de la Revolución. Según
fuentes oficiales, en el año 1960 Fidel les ofrece a los
pobladores los materiales y la posibilidad de que en ese
terreno construyeran sus viviendas.

Sierra Maestra

problemáticas que afectaban
la vida económica y social de niños, jóvenes y adultos de
la zona.

incluyen

ón de otro e

Intervienen además en estas importantes actividades,
empresas como la EPASE, Mantenimiento Constructivo 1
y 2, la ERCON, Viales, Comunales, Empresa Eléctrica,

Comercio y Gastronomía,Aguas Santiago, encargadas no
solo de ejecutar sino también de dar solución a las
situaciones que afectaban a esta importante comunidad.

planteamientos

moradores.

Liliet Moreno Salas

Fotos: Vicet

en transformación



Para orgullo de Santiago de Cuba, el audiovisual
Meneses. Presencia y alma del teatro santiaguero,
de Katiuska Betancourt Montero y Carlos Alberto
Fernández López, se alzó en Matanzas con el
PremioAnaquel.

El galardón se otorga en el Concurso de
Documentales sobre la Escena “El Anaquel”, que
auspicia la Casa de la Memoria Escénica, en la
ciudad yumurina.

Nueve materiales concursaron y fueron
evaluados por el jurado: la teatróloga Isabel
Cristina López Hamze, el crítico Omar Valiño y el
realizador radial Reinier del Pino Cejas, quienes
entre las tres menciones incluyeron “Mujeres en
dos tiempos”, de Yasmani Castro Caballero, de
Santiago de Cuba.

Las niñas y los niños cubanos constituyen el tesoro más
apreciado en la Patria y por su Día y para ellos, el sector de
Cultura en Santiago de Cuba ha preparado una jornada
dominical inolvidable.

Casi 30 actividades harán las delicias de los pequeños, por
ejemplo un pasacalle en la Avenida Garzón, con paseos y
congas infantiles, los populares Muñecones, mascotas,
Chaguitos, a las 10:00 a.m. y a las 6:00 p.m.

Conjuntamente, el Museo del Carnaval y el Centro
Provincial de Patrimonio Cultural han organizado “Sorpresa
Sorpresa”, en el Parquecito Serrano, a las 10:00 a.m. con los
proyectos Papobo y Campanadas, del Guiñol Santiago;
representantes de la Casa de Cultura Josué País García y el
proyecto Primavera. También habrá “Una Fiesta para ti”, a
las 10:00 a.m. en el parque de Carretera del Morro, con el
proyecto Amanecer, payasos, juegos de participación y la
conga de Paso Franco.

La Compañía Arcoíris, bajo la dirección de Wilfredo
Aponte, estará mañana, a las 6:30 p.m. en la Plaza de Marte.

“Somos felices” es el título del espacio en redes sociales, que
desde las 10:00 a.m. desarrollará el Consejo Provincial de
las Artes Plásticas, y “Pequeños Gigantes”, a las 10:00 a.m.
lo ofrecerá la Casa de Cultura Municipal Miguel
Matamoros. “Fiesta de la fantasía” es el espectáculo que
ocupará el domingo, desde las 10:00 a.m. el Parquecito
Serrano, e “Infancia feliz”, en el Parque de la Alegría, del
bloque L, en el “José Martí” y “Cúcara Mácara” estará en el
Guiñol Santiago, este domingo a las 10:00 a.m. y 5:00 p.m.
y “Pinta Caritas” será la acción dominical en el Edificio 3,
en Rajayoga, igual que “Somos felices aquí”, a las 10:00
a.m., en calle K, entre 3ra. y 4ta. en Sueño.

El programa incluye: “Vamos a jugar”, a las 10:00 a.m. en
el Parque Rabí, esquina a San Carlos, en el Tivolí; “Venga la
Esperanza”, con la Brigada José Martí, estará en el Callejón
Ramírez, en los altos de Caballo Blanco; “Pintando mi
comunidad”, en la Plazoleta del Escandell; “Arte infantil”,
en el CDR 3, en San Andrés; “Feliz Día”, desde las 10:00
a.m. Frente a la Escuela de Zacatecas; “Fantasía Teatral”,

desde las 10:00 a.m. en la
plazoleta de la panadería,
en el ent ronque de
Ciudamar, y “Viva la
alegría”, a las 10:00 a.m. en
el Supermercado de
Versalles.

Completan las acciones
por el Día de los Niños, la
pasarela infantil, “Fanta-
sía”, con uso de material
reciclado, en La Socapa;
“La carreta de los sueños”, desde las 4:00 p.m. en la Casa de
Cultura, en El Caney; “Día de los Niños”, a las 5:00 p.m. en
el Chan Chan; “Arcoíris de Letras”, a las 5:00 p.m. en el
vestíbulo de la Biblioteca Elvira Cape; “Baúl de Fantasía”, a
las 5:00 p.m. en calle C e/ 15 y 8, en el repartoAgüero, y para
cerrar, “Fiesta para mi niño”, mañana a las 5:00 p.m., en el
parque del E:11, Micro 3 en el “Abel Santamaría”.
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Ver evolucionar sobre la superficie marina, embarcaciones engalanadas y
artísticamente alumbradas en horas de la noche, constituirá el “plato fuerte” del
Desfile de Lanchas que tendrá lugar el venidero 23 de julio en la bahía de
Santiago de Cuba, en saludo al aniversario 69 del 26 de Julio.

A las 6:00 p.m. se iniciará el festejo que se desarrollará “en tierra” y “en el
mar”, este último solo en la dársena del puerto, es decir en el área de atracade-
ros.

Es tradición aquí en julio, el Rumbón sobre las olas a lo largo de ocho
kilómetros desde la zona portuaria hasta el entorno de Punta Gorda, Cayo
Granma, La Socapa, el Barrio Técnico… Y aunque esta vez no será un
Carnaval, pues las condiciones materiales no lo permiten, la perspectiva es que
haya una celebración vistosa y al respecto, el ingeniero Walfrido Kindelán Cos,
jefe de la Comisión Organizadora del Festival de Lanchas, dijo que en el
espectáculo participarán embarcaciones de gran porte, donde irán representa-
ciones de la FMC, la CTC, la UJC, los CDR y la Marina Marlin.

Igualmente, engalanadas según la posibilidad de cada propietario, más de 30
embarcaciones pequeñas pertenecientes a las bases de pesca deportiva de
Trocha (Los Cangrejitos), Cayo Granma y El Níspero serán las primeras en
evolucionar en la dársena, de las 6:00 p.m. a 8:00 p.m; después, de 9:00 p.m. a
11:00 p.m. corresponderá a las embarcaciones de mayor porte.

En tierra, Compay Tiago, trabajadores por cuenta propia y la Dirección
Municipal de Cultura, se encargarán de la gastronomía y las actuaciones
artísticas, estas últimas bajo la dirección de Tony Gómez.

LAS PEQUEÑAS… LAS PRIMERAS

Los participantes en el evento “La
ciudad de Carlos Segrera. Pasado,
presente y futuro” promovido por la
Uneac en Santiago de Cuba, destacaron el
legado del célebre arquitecto y ahondaron
en los retos que impone avanzar en una
urbanización moderna y funcional de la
urbe.

Rodulfo Vaillant, presidente de la Uneac
en la provincia, habló para dejar abierto el foro en
que participaron profesionales y especialistas de la
arquitectura y estudiantes de carreras afines, y se
refirió a cuán importante es hoy no dejar al margen
los conceptos que en urbanismo, ayudaron a hacer
una localidad entre las más bellas del país.

La Dra.C. Flora Morcate, presidenta de la
Comisión Patrimonio, Ciudad y Arquitectura, de
la Uneac, disertó sobre la vida y obra de Segrera y
destacó la impronta que dejó, mediante una
exquisita visión arquitectónica.

Otro arquitecto sobresaliente, Omar López,
Conservador de la Ciudad, intervino en el evento y
ponderó la creatividad, y también la productividad
de Segrera, quien sin la menor duda, revolucionó
la arquitectura de la localidad.

La reunión también conmemoró los 100 años del
fallecimiento de Carlos Segrera (Santiago de
Cuba, 2 de febrero de 1880-12 de agosto de 1922),
quien murió con tan solo 42 años y en apenas dos
décadas como Arquitecto Municipal -se graduó en
1900 en la Universidad de La Habana- transformó
el “rostro” de Santiago de Cuba con una serie de
edificaciones que aún hoy despiertan la admira-
ción de quien los observa.

La Comisión Patrimonio, Ciudad yArquitectura,
de la Uneac, junto a la Universidad de Oriente, la
UNAICC, Patrimonio Cultural y la Oficina del
Conservador de la Ciudad aseguraron el evento
que es considerado esencial en los planes de
desarrollo urbanístico de la ciudad.

El Club Martiano “Siempre
Joven” arriba a su 15. aniversario y
lo celebrará este fin de semana en
Santiago de Cuba, con un encuen-
tro de sus miembros.

Santiago Mok Maimir, presiden-
te del grupo, recordó que este fue
fundado en ocasión del aniversario
50 del asesinato de Frank País y
Raúl Pujol.

Hace más de una década, el Club
se reúne en el Hotel Rex, instala-
ción vinculada con la historia
revolucionaria de la ciudad y del
asalto al Cuartel Moncada.

Forman el colectivo, profesores
universitarios, oficiales de las Far
y el Minint jubilados, luchadores
de la clandestinidad, antiguos
dirigentes del Partido y de la UJC,

quienes sostienen intercambios
con centros laborales y educacio-
nales y organizaciones como la
Uneac, la Upec, la Unhic...

El “Siempre Joven” mantiene
una relación fraternal con la
Cátedra de Valores Fidel Castro, de
la Universidad de Oriente, y con el
Memorial Vilma.

Alo largo de su existencia y de su
labor política e ideológica, el Club
ha recibido la visita de personali-
dades notables de diversos
sectores.

Hoy el grupo se reunirá por sus
15 años que cumplirá el venidero
30 de julio y asistirá al encuentro el
coronel (r) Miguel Bustamante del
Toro, fundador y uno de los
animadores principales.

PARA NIÑAS Y NIÑOS… ES LA FIESTAPARA NIÑAS Y NIÑOS… ES LA FIESTA
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Como buen Verano al fin, en este no pueden
faltar las Noches Culturales sabatinas, que en
algunos casos comenzarán desde la mañana como
ocurre con la Alameda y sus actividades para los
más pequeños, desde las 10:00 a.m., luego
ambientación con música grabada, a las 6:00 p.m.
actuación de los Folkloyuma, y a las 8:00 p.m. La
Descarga, con el trovador Aurelio Laugart, de la
Casa de Cultura Josué País García.

Aparecen en el programa La Esquina de los

Artistas, el parque 20 de Mayo, el mercado El
Santiaguero, la pantalla con música de la Década
Prodigiosa, en San Miguel y Garzón; Centro
Cultural El Capitolio, Los Mariachis, en la esquina
del Ocio Club; la Plaza Marina, la Plaza Juvenil
Ferreiro, la tarima central en Garzón y Avenida de
Céspedes… en estos sitios habrá música.

Y desde el Foco Cultural de Los Hoyos saldrá la
tradicional Invasión a las 3:00 p.m. con la ciento
veinteañera conga dirigida por Félix Bandera.

DE LAS NOCHES CULTURALES…DE LAS NOCHES CULTURALES…

OTRO PREMIO PARA
KATIUSKA Y CARLOS ALBERTO

OTRO PREMIO PARA
KATIUSKA Y CARLOS ALBERTO

“FESTIVAL DE LANCHAS” EN LA BAHÍA“FESTIVAL DE LANCHAS” EN LA BAHÍA

“SIEMPRE JOVEN” CELEBRA SUS “QUINCE”“SIEMPRE JOVEN” CELEBRA SUS “QUINCE”

DESTACAN LEGADO
DE CARLOS SEGRERA
DESTACAN LEGADO

DE CARLOS SEGRERA

“ETCÉTERA”
EN EL CABILDO

“ETCÉTERA”
EN EL CABILDO

Vaillant Flora Omar

Con la obra “Esto
es en serio”, el
p o p u l a r g r u p o
humorístico Etcétera
se presentará hoy y
mañana en el Cabildo
Teatral Santiago, en
la calle Enramadas, a
partir de las 6:00 p.m.

Según informó Jesse Mohamede Hardy,
especialista en comunicación de las Artes
Escénicas, la entrada tiene un precio de 20
pesos y se venderá una hora antes del inicio
de la actuación, debido a la situación
energética.
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Acostumbrada a brillar en los Juegos
Escolares Nacionales (Jenar), la provincia
de Santiago de Cuba ha dejado más de una
actuación destacable en el regreso -tras
años de ausencia- del evento que más
atletas aglutina en la mayor isla de las
Antillas.

Sin poder ver acción a causa de la
Covid-19, la edición 58 de los Jenar se
desarrollan por estos días con actividad en
varios territorios del país y como es lógico,
se nos ha hecho imposible conocer los
detalles de lo hecho por cada deportista
indómito.

Sin embargo, gracias a la colaboración
de algunos colegas y a la magia de la
Internet pudimos saber que los represen-
tantes de la llamada “tierra caliente”
brillaron en la lid de pelota vasca, efectua-
da en Mayabeque.

La delegación suroriental se agenció los
títulos en el frontenis para mujeres y la
mano con lo cual dominó las tablas de
posiciones en uno y otro sexo, así como en
la general con 78 puntos.

a montañesa Kilye
Larduet Pérez resultó la fémina más
destacada de la competencia; al tiempo
que la condición de Mejor Entrenador
recayó en el santiaguero Omelio Escalona.

Una pelea sin cuartel fue la que se vivió

en el torneo de levantamiento de pesas. El
siempre importante medallero fue
dominado por Villa Clara con 18 coronas,
cuatro medallas de plata y cuatro de
bronce. Seguida por Santiago de Cuba (15-
6-8; 29), Mayabeque (14-4-8; 26) y
Artemisa (11-4-2; 17).

Pero luego de sumar los resultados
generales de la competencia, santiagueros

y mayabequenses quedaron abrazados en
la cima con 261 puntos,

n la tabla de posiciones por
integralidad (tras evaluar los resultados,
las pruebas técnicas, la efectividad y las
medallas), los indómitos (112.85) se
llevaron las palmas, dejándoles el segundo
y tercer escalón a villaclareños (103.67) y
mayabequenses (100.22), por ese orden.

Por otra parte, los “rojinegros” se
coronaron en el balonmano rama varonil
tras acumular 21 puntos, tres por encima de
Artemisa (18), que se tuvo que conformar
con la segunda posición. Matanzas con 16
unidades aseguró el tercer lugar.

Los campeones tuvieron en sus filas al
máximo anotador de la justa, Osmany
Linares Luna, así como al mejor entrena-
dor, distinción que mereció Víctor Mario
Hernández Hechavarría.

En tanto, los judocas finalizaron segun-
dos detrás de la representación de La
Habana, la cual se impuso entre varones
tras conquistar tres preseas doradas y otras
tres de bronce, con lo cual aventajaron a los
indómitos, dueños de dos títulos y tres
terceros lugares.

Entre las muchachas mandó Artemisa
con 11 puntos obtenidos producto de dos
campeonas, dos subcampeonas y un tercer
lugar. Guantánamo, a pesar de ganar más
títulos (tres), obtuvo solo 10 por la suma de
una medalla de bronce y quedó en el
segundo puesto.

También es válido destacar el subtítulo
obtenido por la escuadra de baloncesto,
sexo masculino, que más allá de caer en la
Final ante Capitalinos, demostró que tiene
una generación muy talentosa y que puede
darnos más de un alegrón en próximos
eventos.

Gran rivalidad en las pesas

Balonmano, judo y baloncesto dan
buenas noticias

,

Individualmente, l
respectivamente.

Al final, e
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Juegos Escolares Nacionales

“Santiago” siempre deja su huella

Los indómitos dominaron la competencia de balonmano
Foto: Tomada de Facebook

La santiaguera Leannet Mariah Bosch
Valls se estrenó recientemente como
campeona nacional de ajedrez en la
categoría juvenil. El nuevo diamante del
llamado “deporte ciencia” en la provin-
cia indómita se enfrentó a 33 atletas en
el Palacio Guillermo García González,
de la ciudad de Santa Clara, y no dejó
dudas de su progresión como trebejista.

Tras su coronación, la muchacha de la

Ciudad Héroe rememoró junto a
sus inicios en el mundo de las

64 casillas. Un transitar que comenzó,
de la mano de su padre, cuando apenas
tenía cuatro años.

“Las teorías básicas me las impartió
mi padre. Pero fue el profesor Alexis
Castillo quien perfeccionó mis habili-
dades, hasta entrar a los 15 años en la
Escuela de Iniciación Deportiva Escolar
Capitán Orestes Acosta, acompañada
por el instructor Alberto López
Paneque”, recordó Leannet Mariah.

Con la norma de Maestra FIDE y a
pesar de su corta edad, la trebejista
santiaguera posee experiencia en
competencias como el Capablanca In
m e m o r i a m , e n C a m p e o n a t o s
Nacionales de mayores y en múltiples
eventos de las categorías escolar y
juvenil, donde ha obtenido resultados
satisfactorios.

Sin embargo, coronarse entre las
féminas sub-18 de Cuba “era una de mis
metas y se la dedico a mi entrenador
Omar García. Le prometí la medalla a
inicios de curso y lo logré. Gracias a él, a
nuestro esfuerzo y dedicación” resaltó
orgullosa la atleta.

Leannet va rumbo a culminar el 12
grado y ya es parte del equipo nacional
juvenil. Ahora se prepara para realizar
las pruebas de ingreso y estudiar una
carrera universitaria sin dejar

“Mi sueño es llegar a ser Gran Maestra
y aún me quedan por cumplir un par de
normas. Me queda mucho camino por
recorrer, pero las ganas y el empeño no
me faltan”, aseveró.

Sierra
Maestra

de lado su
pasión.

Leannet Mariah: la nueva reina
del ajedrez juvenil cubano El Centro de Medicina del Deporte

(Cepromede), en Santiago de Cuba,
calificado como Referencia Nacional,
estrenó la Unidad deAtención al Dolor, un
nuevo servicio que permitirá atender a
pacientes que presenten lesiones y
enfermedades osteodegenerativas.

Liderada por el Dr. Dasiel Darién
Aguilar Reyes, la consulta se centrará en
tratamientos clínicos, farmacológicos y de
intervencionismo, en los que se aplicarán
métodos modernos entre los que destaca
la autohemoterapia mayor minimizada, la
cual se encarga de transportar ozono a la
sangre en vez de oxígeno.

Las técnicas que se emplearán en la
clínica, a decir del galeno: “son de mucha
ventaja para el atleta, porque en los
tratamientos tradicionales hay que tener
cuidado con los medicamentos que se
receten para que el deportista no vaya a
tener problemas en las pruebas antido-
ping. Sin embargo, en nuestra unidad no
necesitamos de esos fármacos para tener
éxito con el tratamiento”.

Asimismo, el especialista afirmó que,
dada que la población cubana cuenta con

una gran cantidad de adultos mayores, la
Unidad de Atención al Dolor atenderá a
todo tipo de público, aunque no forme
parte de la familia atlética santiaguera.

La idea de crear esta clínica -única de su
tipo en todo el país- en Cepromede surgió
hace varios años, y fue el empeño de los
doctores Dasiel y Eloy Oliveros Serrano
(director del centro médico) lo que hizo
que este sueño se materializara.

“No queremos que esta iniciativa quede
aquí. La intención es capacitarnos
constantemente, ganar en tecnología lo
más avanzada posible e integrarnos con
los hospitales. Es por eso que trabajare-
mos de conjunto con el Servicio
Provincial de Medicina Natural y con el
departamento quirúrgico del 'Juan Bruno
Zayas' para hacer tratamientos interven-
cionistas”, enfatizóAguilar Reyes.

Con 45 años de fundado, Cepromede
Santiago cuenta con más de 40 másteres y
un personal altamente calificado reparti-
dos en los más de 20 servicios especiali-
zados que brinda, no solo a atletas sino
también a otros pacientes que lo necesi-
ten.

Cepromede estrena nuevo servicio

Isabel María Ferrera Téllez
(Estudiante de Periodismo)

Leannet es uno de los diamantes
del ajedrez santiaguero

Foto: Tomada de Facebook
En la clínica se atenderán a pacientes que presenten lesiones y otros tipos de enfermedades

Foto: Alejandro Cebreco Duvergel
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Estrechar los vínculos entre la Universidad y el
sector productivo y de los servicios a nivel de país,
es el objetivo de la Sociedad de Interfaz de Ciencia
y Tecnología Cintro S.A, que fue inaugurada en la
sede JulioAntonio Mella.

En el acto que celebró su constitución, participa-
ron Diana Sedal y Osiris Aranda, rectoras de las
universidades de Oriente y Guantánamo respecti-
vamente, quienes protagonizaron la firma y el
nombramiento de la junta directiva de esta
asociación mercantil.

Cintro S.Aprocura reforzar y gestionar proyectos
de investigación, desarrollo e innovación comer-
cializables, así como realizar consultorías que
permitan su asesoramiento.

Esta empresa además, prevé incidir en la calidad
de la formación académica, vinculada con
proyectos científicos de alto alcance, que respon-
dan a las necesidades del territorio; de igual forma
se contempla la capacitación profesional y la
concepción de productos, patentes y proyectos de
transferencias tecnológicas.

Rosa María Reyes, presidenta de Cintro, recalcó
la importancia y el mérito de contar con esta
sociedad, cuarta de su tipo en el país, para hacer
ciencia desde la academia, con estudiantes,
profesionales e instituciones que aporten a los
distintos sectores partiendo del conocimiento.

En tal sentido, la directiva ratificó la disponibili-
dad de este centro y su compromiso con el

fortalecimiento de las relaciones entre los programas de
pre y posgrado y los sectores productivos para lograr
mayor alcance, en función del avance social.

Durante la conmemoración, la viceministra de
Educación Superior Alicia Alonso Becerra y miembros
del Gobierno Provincial y la Universidad de Oriente,
recorrieron el local de la empresa e intercambiaron
acerca del capital humano y económico con el que se
cuenta para que este proyecto avance de forma exitosa.

La creación de esta empresa responde a los ejes
estratégicos definidos en el plan de desarrollo nacional,
que incentiva el quehacer y la unidad entre las universi-
dades y entidades productivas, para seguir aportándole al
país con creatividad, ciencia e innovación.

Inauguran Sociedad de Interfaz
de Ciencia y Tecnología

El Comandante
José Ramón Machado

Ventura, sostuvo una sesión de
trabajo con directivos de Salud
Pública y organismos e institu-
ciones estatales que tributan a la
calidad de los servicios brindados
en los consultorios del Médico y
la Enfermera de la Familia, como
parte del sistema de trabajo para
devolver a ese programa la
concepción fundacional.

El Dr. Machado Ventura, se
refirió a la necesidad de solucio-
nar la falta de agua corriente en
182 consultorios de la provincia,
un indicador que ya expresa
resultados en su transformación
“pero no podemos conformarnos,
tenemos que solucionarlos

Igualmente se analizó la
disponibilidad de médicos y
enfermeras, al referirse al estado

s hemos
avanzado, pero estamos viendo
los detalles que nos faltan por
resolver, tenemos dificultades y

ustedes lo saben, pero contamos
con organizaciones de masas
fortalecidas, tenemos al Partido
impulsando, es decir, que hay
cierta compensación. Ya el
Programa del Médico de la
Familia no es una cosa más.
Estamos mejor pero no vamos a
dormirnos en los laureles”.

Respecto a la higiene comunal
que exige de chapea de áreas
enyerbadas, drenaje de aguas
estancadas y recogida de
desechos que contribuyen al
riesgo de proliferación de
mosquitos Aedes aegypti ,
expresó: “Es correcto que las
organizaciones de masas aporten
a la solución porque esa es su
comunidad, pero también hay
que involucrar y darles responsa-
bilidad a las empresas e institu-
ciones que radican allí, y
pertenecen a la comunidad, por
tanto también son responsables,
hay que incorporar a todo el
mundo".

Finalmente y como saludo al 69
aniversario del Asalto al cuartel
Moncada, recibieron la condi-
ción Centro 26 de Julio de manos
de Machado Ventura los policlí-
nicos: Joaquín Barrientos, de La
Pimienta; Luis Ramírez, de El
Cobre; Carlos Juan Finlay, de
Songo-La Maya y 30 de
Noviembre, de Santiago de Cuba.

del Ejército
Rebelde,

todos", enfatizó.

actual dijo “Nosotro

Evalúan marcha del programa
del Médico de la Familia

Texto y foto:
Yuzdanis Vicet Gómez

Anyel Mora Cabrera

Hay nombres que no pueden
quedar en el olvido, por más que el
tiempo se empeñe en hacerse
notar; hay mujeres cuya obra
creativa y abnegada, vence a los
años para convertirse en referente.

Nydia Sarabia Hernández fue
una de ellas y qué impronta la
suya, iniciada hace ya un siglo en
Alto Songo, de simiente humilde,
germinó hasta convertirse en
periodista, escritora y fundadora
de la Oficina de Asuntos
Históricos del Consejo de Estado.

Que lograse una trayectoria tan
reconocida es fruto de la influen-
cia que en ella ejerciera su núcleo
más cercano, insiste el historiador
Armando Labaceno.

“La familia Sarabia Hernández
fue ejemplar, educadores casi
todos, contribuyeron al triunfo,
luego a las primeras etapas de la
Revolución y a sus hechos más
importantes como la Campaña deAlfabetización”, igualmente destaca
la participación de Nydia en la edición del periódico ,
como parte de su militancia clandestina.

“Las primeras versiones se hacían en el Colegio de Maestros, una
asociación que teníamos los graduados normalistas para no perder el
vínculo, en la calle San Jerónimo. Había que ver lo que significaba
hacer el periódico, a una cuadra de Enramadas se encontraba una
estación de policía, y allí estaba ella”.

El especialista corroboró la devoción que manifestaba por la antigua
Escuela Normal para Maestros de Oriente, donde se graduó en 1947,
tanto es así -explicó- que su libro “Floro Pérez. Biografía de un
revolucionario del 30” realza a una de las figuras más destacadas de
este centro.

“Fue dirigente contra la tiranía de Gerardo Machado y
no hay una referencia bibliográfica que retrate con mayor maestría
aquella personalidad que la que redactó Nydia Sarabia, al leerla son
evidentes los métodos de investigación periodística: la forma de
proyectar el libro, el análisis de las publicaciones de la época lo
demuestran”, indicó.

Quizás esa sea la mejor manera de acercarse a esta investigadora: a
través de su pluma, capaz de captar lo humano en la migración a partir
de la vida de Pura del Prado y de esbozar a Mariana Grajales en su
familia mambisa, así como a Eusebia Cosme, “la rosa canela”.

“Es casi un colofón, una valoración de lo cubano y los cubanos,
somos una sola nación y ahora nos toca defenderla y proyectarla”,
expresó Labaceno en referencia al libro 'Pura del Prado, una voz de
océano'.

En la obra historiográfica y divulgativa de Nydia Sarabia se revelan
importantísimos aportes. “Celia Sánchez, por aquel entonces
Secretaria de la Presidencia de la República, la escogió para que
colaborara cuando se decidió organizar la documentación atesorada
sobre Martí, Fidel y el Ejército Rebelde en la última etapa de la Guerra
de Liberación”, según el historiador, este quehacer se intensificó con
la creación de la Oficina deAsuntos Históricos.

Nydia, quien falleciera en 2017, sobresalió en los distintos ámbitos
en los que intervino, su contribución intelectual fue distinguida con la
pertenencia a las uniones de Historiadores (UNHIC); de Escritores y
Artistas (UNEAC); y de Periodistas de Cuba (UPEC), así como a la
Asociación de Historiadores Latinoamericanos y del Caribe.

La dirección de la UNHIC en la provincia desplegará hasta el 10 de
octubre una jornada para conmemorar el centenario de su nacimiento;
el día fue escogido pues se festeja el aniversario de creada la antigua
Normal, hoy 'Escuela Pedagógica Floro Regino Pérez Díaz'.

Sierra Maestra

un bravísimo

Más allá del tiempo,
Nydia Sarabia
*Este 11 de julio se cumplieron cien años del
nacimiento de Nydia Sarabia Hernández,

notable revolucionaria e intelectual santiaguera

Irma Rivera Sánchez

Firma y constitución de la Sociedad de Interfaz
de Ciencia y Tecnología Cintro S.A.

Foto: Rovier Mesa Rodríguez


